
Liebe Mitglieder und Interessierte des VCD Elbe-Saale,

2020  hat  sich  leider  ganz  anderes  entwickelt  als  erwartet.  Fast  das  gesamte  Jahr
beherrschte ein Virus namens SARS-CoV-2 die Nachrichten und unser Leben. Arbeiten aus
dem Homeoffice hat sich etabliert, Video-Konferenzen ersetzen analoge Treffen. Das Rad
ist zu einem bevorzugten Verkehrsmittel avanciert, leider aber auch das Auto. Mit beiden
lässt sich sicher von A nach B gelangen. Dafür sind Bahnen und Züge leer – die Menschen
haben  Angst,  sich  anzustecken.  Es  wird  spannend,  wie  sich  die  verschiedenen
Mobilitätsarten in der Krise schlagen (und auch Unterstützung durch Nutzer und Politik
erfahren).

Es grüßt euch herzlich,
Der Landesvorstand und die Geschäftsführerin

Themen:

1. Mitgliederversammlung
2. Bundesdelegiertenversammlung
3. Veranstaltung zur Aufstellung bzw. Fortschreibung des Nahverkehrsplan für Gera - 

Greiz 
4. Reaktivierung der Ortsgruppe Magdeburg
5. Europäische Mobilitätswoche in Dresden
6. Zebrastreifen in Dresden-Klotzsche
7. Neujahrsstammtisch für Aktive, Mitglieder und Interessierte
8. VCD Elbe-Saale Presseschau
9. Aktuelle Termine

1. Mitgliederversammlung

Am  Samstag,  den 31.10.2020,  fand unsere  erste virtuelle  Mitgliederversammlung statt.
Erfreulich  war  die  rege  Teilnahme  auch  von  bisher  nicht  aktiven  Mitgliedern  aus
unterschiedlichen  Teilen  unseres  Verbandsgebiets.  Nach  anfänglichen  technischen
Schwierigkeiten  begannen  wir  kurz  nach  Zehn  mit  einer  kleinen  Vorstellungs-  und
Gesprächsrunde, die das informelle Quatschen im Vorfeld der Mitgliederversammlungen
ersetzte. Bereichernd war der Bericht von Bundesvorsitzende Kerstin Haarmann und die
anschließende  Diskussion  zu  Themen  der  Mitgliedergewinnung,  Vernetzung  und
Zusammenarbeit.  Auch über  die  Haushalte  2020 und 2021 wurde diskutiert  und diese
beschlossen.  Wichtig  aus  Sicht  des  Vorstands  war  dessen  Entlastung.  Es  zeigte  sich
zudem  im  Nachgang,  dass  statt  eines  reinen  Tätigkeitsbericht  des  Vorstands  für  die
Mitgliederversammlung  stärker  auf  Vernetzung  und  Mitwirkung  eingegangen  werden
sollte.
Mit  dem  Rücktritt  von  Benedikt  aus  dem  Vorstand  besteht  dieser  nur  noch  aus  den
mindestens  notwendigen  vier  Mitgliedern.  Daher  bietet  der  Vorstand  interessierten
Mitgliedern  eine  individuell  gestaltete  Mitwirkung  an,  auch  als  Vorbereitung  für  die
Vorstandswahlen im kommenden Jahr.
Die  Resonanz nehmen wir  als  Anregung,  die  Teilnahme an der  Mitgliederversammlung
auch  zukünftig  per  Videokonferenz  zu  ermöglichen  (als  sogenannte  hybride



Veranstaltung).  Die  nächste  Mitgliederversammlung  ist  im  Raum  Zwickau  im  zweiten
Quartal 2021 geplant. Wie findet ihr eine virtuelle Teilnahme an solchen Veranstaltungen?
Schickt uns eure Anregungen gern an laurenz.heine@vcd-elbe-saale.de

2. Bundesdelegiertenversammlung

Am 08./09.  November 2020 findet  die  VCD-Bundesdelegiertenversammlung statt.  Auch
diese wird in diesem Jahr  per  Videokonferenz durchgeführt.  Die gewählten Delegierten
Martin  aus  Chemnitz  und  Gilbert  aus  Gera  sowie  vom  Vorstand  Laurenz  aus  Leipzig
werden unseren Landesverband dort vertreten.

3. Veranstaltung zur Aufstellung bzw. Fortschreibung des Nahverkehrsplan für Gera - 
Greiz 

Die  Ortsgruppe Gera hatte in  einer  öffentlichen Veranstaltung zur  Diskussion über  den
gemeinsamen Verkehrsplan  von Gera und  Greiz  für  die  Jahre  2022 bis  2026 geladen.
Dieser  soll  im  nächsten  Jahr  beschlossen  werden.  Zu  den  Debattierenden  gehörten
Menschen  aus  Politik,  Verwaltung  und  Verkehr.  Auch  rief  die  Veranstaltung  eine
umfangreiche Medienresonanz hervor. Alles in allem eine sehr gute erfolgreiche 

4. Reaktivierung der OG Magdeburg

Es  ist  uns  gelungen,  in  diesem  Jahr  die  Ortsgruppe  in  Magdeburg  wiederzubeleben.
Gemeinsam mit bereits früheren Aktiven und neuen Mitgliedern wird die Verkehrswende in
Mageburg jetzt wieder aktiv vorangetrieben. Mittlerweile wurde bereits eine Kooperation
mit  dem  ADFC  Magdeburg  eingegangen,  ein  Mitglied  ist  im  Fahrgastbeirat  des  MVB
engagiert und auch an der AG Radverkehr wurde bereits teilgenommen. Momentan wird an
einer  Stellungnahme  zum Radverkehrskonzept  der  Stadt  Haldensleben  gearbeitet.  Wer
Lust hat, die Ortsgruppe zu unterstützen oder an einem Treffen teilzunehmen, kann sich
jeden  1.  Montag  des  Monats  um  19  Uhr  im  ADFC-Büro,  Breiter  Weg  11a,  einfinden.
Ansprechpartner ist Rainer Mickan, erreichbar unter E-Mail magdeburg@vcd.org.

5. Europäisch Mobilitätswoche in Dresden

Die europäische Mobilitätswoche war auch für die OG Dresden wieder ein Höhepunkt in
diesem Jahr. Am 17. September spazierten die Aktiven mit interessierten Menschen durch
die Johannstadt. Thema des Stadtteilspazierganges war die Verkehrswende vor Ort. Mit
den Beteiligten wurden spannende Diskussionen geführt. Gerade die Parkplatzsituation im
Stadtteil  wurde  intensiv  diskutiert,  aber  auch  viele  schöne  Plätze  und  aktuelle
Verkehrsprojekte besprochen. Ein entspannter Abend in einem vielseitigen Stadtteil!

Am darauffolgenden Tag war Parking-Day. Auch dieser fand in der Johannstadt statt. Mit
vielen  lokalen  Initiativen,  wie  dem  Projekt  nachhaltige  Johannstadt  2025,  Greenpeace,
teilAuto, dem Cafe für Alle und vielen Anwohner*innen entwickelte sich das Bespielen von
Parkflächen  zu  einem  bunten  Straßenfest!  Einige  Bilder  findet  ihr  hier.  https://elbe-
saale.vcd.org/dresden/news/parking-day-in-der-johannstadt/.
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Am 21. September stellte die OG Dresden in der Zentralbibliothek ihre Vision für ein S-
Bahn-Netz in Ostsachsen vor. Mit der Bildung von neuen Durchmesserlinien forderte sie
neue  Linien  in  die  Region  sowie  mehr  Direktverbindungen  und  mehr  Abfahrten.
Schlüsseltechnologie seien dabei Zweikraft- und Batterietriebzüge, um trotz langwieriger
und teurer  Elektrifizierungen von Strecken schon jetzt  ein besseres Angebot zu fahren.
Weitere Ausführungen dazu finden sich bald auf der Webseite der Ortsgruppe; auch sind
weitere Vorstellungen und Vorträge sind in der Planung. 

6. Zebrastreifen in Dresden-Klotzsche

An der Boltenhagener Straße, nahe des Marktplatzes Klotzsche, entstand im November
2020  ein  neuer  Zebrastreifen.  Für  Sehbehinderte  wurde  sogar  ein  Blindenleitsystem
gepflastert.  Außerdem  erhielt  die  Straßenbeleuchtung  am  neu  gestalteten
Fußgängerüberweg hellere Leuchtmittel. Der Zebrastreifen erhöht die Sicherheit auf dem
Weg zur Schule und in den Kindergarten. Auch für Senioren ist die Straße so leichter zu
überqueren.  Im  Dezember  2019  wiesen  Mitglieder  der  AG  nachhaltig  mobil  in
Zebrakostümen auf das Fehlen einer sicheren Möglichkeit der Straßenüberquerung an der
Stelle  hin.  Es treffen zwei  Ein-  und Ausfahrten großer  Parkplätze,  zwei  Bushaltestellen,
sowie  eine  direkt  benachbarte  Querstraße  aufeinander  und  täglich  fahren  bis  zu
zehntausend  Kraftfahrzeuge  auf  dieser  Hauptverkehrsstraße.  Zwischen
Unterschriftensammlung  und  Durchführung  ist  nicht  einmal  ein  Jahr  vergangen.
Bürgerengagement zeigt Wirkung!

________________________________________________________________________________________

7. Neujahrsstammtisch für Aktive, Mitglieder und Interessierte

Bei der Mitgliederversammlung zeigte sich, wie wichtig Kommunikation im Verband ist und
dass die Möglichkeiten einer Videokonferenz diesen Austausch für viele Aktive, Mitglieder
und Interessierte ermöglichen kann. Daher hat sich der Vorstand entschlossen, zu einem
virtuellen Stammtisch einzuladen.
Zum eigenen Lieblingsgetränk und ohne Tagesordnung habt ihr dort die Möglichkeit mit
anderen  Aktiven  oder  Interessierten  und  mit  dem  Landesvorstand  ins  Gespräch  zu
kommen – in großer Runde oder auch kleinen Gesprächskreisen. Bei guter Resonanz ist
ein  regelmäßiges Treffen möglich,  ggf.  auch auf  anderen technischen Plattformen.  Wir
freuen uns über eure Rückmeldungen und Anregungen.
Jede und jeder ist herzlich eingeladen. Solltet ihr terminlich nicht teilnehmen können, aber
gern zukünftig teilnehmen wollen, meldet euch kurz per E-Mail an elbe-saale@vcd.org. Die
Registrierung  für  die  Teilnahme  ist  vorab  notwendig  und  ab  sofort  möglich:
https://zoom.us/meeting/register/tJ0vceioqD4oHdEsbPrq81sKfiqQkXdFe5Zf

Wir freuen uns auf euch. 

8. VCD Elbe-Saale Presseschau

1. Netzwerk Verkehrswende Sachsen
Auf einer Pressekonferenz im Sächsischen Landtag hat das »Netzwerk Verkehrswende für
Sachsen«, am 22. September, einen stärkeren Einsatz der Landesregierung für nachhaltige
Mobilität gefordert. Das neu gegründete Bündnis, dem der BUND Sachsen, der VCD Elbe-
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Saale, ProBahn und Fuss e.V. angehören,  macht sich in einem aktuellen Positionspapier
insbesondere für eine bessere Anbindung des ländlichen Raums und einen Ausbau der
Radinfrastruktur stark. Hierbei betonte unserer Vorstandsvorsitzende Laurenz Heine, dass
der ÖPNV das Rückgrat nachhaltiger Mobilität in Sachsen sei und es umso mehr auch in
der  Fläche  eine  Plus-Bus-Anbindung  im  Stundentakt  und  intelligent  abgestimmte
Umsteigemöglichkeiten geben müsse.

2. Deutschlandtakt in Thüringen
Zusammen  mit  dem  Fahrgastverband  ProBahn  Thüringen  und  dem  Fahrgastbeirat
Ostthüringen  haben  wir  Stellung  zum  Gutachterentwurf  des  Deutschlandtaktes  in
Thüringen  bezogen.  Die  finale  Fassung  falle  im  Gegensatz  zum  Ursprungsentwurf
erschreckend  schlecht  aus.  Der  Deutschland-Takt  solle  einen  deutschlandweit
abgestimmten Taktfahrplan schaffen und Regionen besser an den Fernverkehr anbinden.
Aber gerade im  Fernverkehr werden Weimar, Jena und Gera nicht besser angebunden. 

Ihr habt Beiträge, Artikel oder Gespräche in eurer Region, wo der VCD genannt bzw. sogar
agiert? Sendet diese gern regelmäßig an Geschäftsstelle, damit wir diese in den nächsten
Newsletter sowie auf unseren weiteren Kanälen aufnehmen können. 

9. Aktuelle Termine 

09. November 2020 Die OG Dresden hat eine dreiteilige Vortragsreihe  »Klimaverträglich
Reisen  -  aber  wie?!« gestartet.  Der  erste  Vortrag  fand  am  02.11.2020  in  der
Zentralbibliothek Dresden statt. Am 09. und 16.11. werden am gleichen Ort zwei weitere
Reiseerlebnisse vorgestellt und gezeigt, dass klimaverträgliches Reisen ganz einfach ist.
Infos  auf  der  Webseite  der  Ortsgruppe  sowie  unter
https://www.dresden.de/de/kultur/kunst-und-kultur/literatur/bibo/veranstaltungen/
veranstaltungen-november-2020.php.

11. Januar 2021 Vorstandssitzung unter Beteiligung von Ortsgruppen-Vertretern, 18:00 Uhr
bis 20:00 Uhr via Zoom

15. Januar 2021 erster virtueller VCD-Stammtisch, ab 19:00 Uhr via Zoom

Die nächsten Ortsgruppentreffen:
Bitte erkundigt euch bei euren Ortsgruppen, wie und wann die nächsten Treffen stattfinden.
Chemnitz: Freitag, 05.02., 18:00 Uhr im Umweltzentrum, Henriettenstraße 5
Dresden: Mittwoch, 13.01, 18:30 Uhr im Umweltzentrum, Schützengasse 8
Erfurt: Mittwoch, 13.01., 20:00 Uhr im »Andreas Kavalier« Andreasstraße 45
Gera: Mittwoch, 06.01., 19:00 Uhr im »Zur kleinen Klause«, Puschkinplatz 7
Leipzig: Mittwoch, 20.01., 19:00 Uhr, LV- Geschäftsstelle, Peterssteinweg 18
Weimar: Mittwoch, 13.01., 18:00 Uhr, Grüne Liga (Raum 15/16), Goetheplatz 9b
Magdeburg: Montag, 11.01., 19:00 Uhr, virtuell
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